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Niederschrift 
über die Sitzung des Planungs- und Bauausschusses 

der Gemeinde Niendorf a. d. St. Am 11.10 .2022 im Dorfgemeinschaftshaus , Dorfplatz 1 
 
Beginn: 19.30 Uhr        Ende 21.15 Uhr 
 
Anwesend: 
Planungs- und Bauausschuss:  GV Sönke Hack - Vorsitzender 
     GV Dr.  Frank Haase -  stellv. Vorsitzender 
     GV Dr.  Wolfgang Herzog – stellvertretend für GV 
             André Becker 
     GV Jürgen Hüttmann 
 
Gäste:      Bgm. Friedhelm Wenck 
     Frau Meins vom Büro BSK  
 
Einwohner*innen:    3 
 
Tagesordnung: 

1. Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Einladung und der 
Beschlussfähigkeit 

2. Anträge zur Tagesordnung 
2.1 Antrag auf Ausschluss der Öffentlichkeit 

3. Niederschrift vom 24.05.2022 
4. Bericht des Ausschussvorsitzenden 
5. Einwohnerfragestunde 
6. Beratung  und Beschlussfassung über den barrierefreien Zugang zum Dorfgemeinschaftshaus 
7. Beratung und Beschlussfassung über die Erneuerung des Überlaufes beim Dorfteich 
8. Erneuerung der Spielgeräte auf dem Spielplatz  
9. Verschiedenes  

 
 
TOP 1 Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Einladung  
 und der Beschlussfähigkeit 
 Der Vorsitzende, GV Hack, eröffnet die Sitzung, stellt die Ordnungsmäßigkeit  
 der Einladung und die Beschlussfähigkeit fest.  Die Protokollführung übernimmt mit Einver-
 ständnis der Ausschussmitglieder GV Dr.Wolfgang Herzog 
  
TOP 2 Anträge zur Tagesordnung 

2.1 Antrag auf Ausschluss der Öffentlichkeit 
 Es  gibt  weder zu TOP2 noch zu TOP 2.1  Anträge. 
 
TOP 3 Niederschrift vom 31.08.2021 
 Gegen die Niederschrift vom241.05.2022 gibt es keine Einwendungen. 
 
 
 
TOP 4  Bericht des Ausschussvorsitzenden  

- GV Hack berichtet über eine Gräbenbesichtigung mit Herrn Kreutzfeld, sowie Schäden im 
Asphalt Talkauer Weg bei der ehemaligen Radarstation und auf dem Breitenfelder Weg 
am Zugang zum Neubaugebiet, ferner über Probleme am 
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Oberflächenentwässerungsschacht Dorfstraße gegenüber dem ehemaligen Stellplatz der 
Wertstoffkontainer; 

- gestörter Ablauf der Regenrinne Dorfstraße 39; 2 Bäume in der Dorfstraße in Schieflage 
Nr.35 und Ecke Schäperredder;   

- erneute Förderanträge über Herrn Hurst, Amt Breitenfelde: 2. Abschnitt Woltersdorfer 
Weg und Schäden im Talkauer Weg ggfs. mit aktuellen Fotos. 

- Anfrage eines Bürgers über Vorgaben zur Farbe der Dacheindeckung: keine Vorgaben. 
- Über einen abgesackten Schachtdeckel in der Dorfstrasse zwischen Nr 37 u. 39; Herr 

Kreutzfeld soll sich der Sache annehmen. 
 
 
TOP 5  Einwohnerfragestunde 

- Ein Einwohner erkundigt sich nach den Planungen der Notstromversorgung. 
- GV Hack berichtet von Überlegungen kein stationäres Aggregat zu beschaffen, da dies 

mit umfangreichen Baumaßnahmen verbunden wäre, Tankraum etc. sondern eher die 
auch von dem Einwohner favorisierte Alternative eines Zapfwellengenerators im 
Gespräch sei. Bgm Wenck berichtete von der Amtsausschusssitzung auf der er ggfs eine 
Sammelbestellung des Amtes vorgeschlagen hatte. 

-  
TOP 6  Beratung und Beschlussfassung über den barrierefreien Zugang zum 

Dorfgemeinschaftshaus 
-Frau Meins berichtet über den Stand der Planung eines barrierefreien Zugangs zum 
DGH. Das Projekt wurde Mitte 2021 dem Vorstand der Aktivregion vorgestellt und als 
förderungswürdig betrachtet.  Eine Zusage liegt aber noch nicht vor. An der damaligen 
Sitzung nahmen Bgm. Wenck und GV Dr. Herzog teil.  

- Ein zweiter Förderantrag ging an die Staatskanzlei. Hier gibt es einen Fördertopf 
barrierefreie Projekte.  Ein Bescheid wurde inzwischen  erteilt und ist auf den 30.06.23 
terminiert. Die Ausschreibungen sollten bis zum 1.2.23 vorliegen. Bis jetzt ist schon eine 
Kostensteigerung von 17% einzuplanen. 

- Es wurde ein vor Ort Termin mit der unteren Denkmalschutzbehörde verabredet, um die 
leichte Änderung der Pflasterung und die Beleuchtung zu erörtern. Materialien können 
erst nach erfolgter Ausschreibung der Behörde vorgelegt werden. 

- Bgm Wenck  will sich noch einmal mit der LLUR und Herrn Wittekind in Verbindung 
setzen, um den Stand der Genehmigung zu erfragen. 

- Die fachtechnische Prüfung Z-Bau erfolgte durch  die untere Denkmalschutzbehörde des 
Kreises Herzogtum Lauenburg. Eine weitere fachtechnische Prüfung erfolgte durch das 
Gebäudemanagement Schleswig-Holstein (GMSH). Ergebnisse liegen nicht vor. 

- Frau Meins bittet  um die Aktivierung der nächsten Stufe ihres  Vertrages. 
  
 
TOP 7 Beratung und Beschlussfassung über die Erneuerung des Überlaufes beim Dorfteich 

- Die derzeitige Lösung mit der Teichfolie ist noch nicht befriedigend, da zu viel Wasser 
unkontrolliert abfließt. Es wurde einvernehmlich der Austausch sämtlicher Bohlen 
vereinbart. Der genaue Ablauf der Maßnahme soll bei einem OT festgelegt werden. 

  
TOP 8 Erneuerung der Spielgeräte auf dem Spielplatz  

- Das Drahtseil der Bahn läßt sich nach Aussagen von C.Erpel nicht weiter spannen. Es 
sollen Glieder aus der Sitzhalterungskette entfernt werden und ggfs der Boden mit dem 
Minibagger noch etwas ausgekratzt werden. Dabei könnte auch das Reck aufgestellt, und 
der Balancierbalken versetzt werden. Jürgen und Clemens wollen es organisieren. 
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TOP 9 Verschiedenes 
- 11.12.22 Winterzauber auf dem Hack’schen Hof 
- Nächste GV Sitzung am 13.12.22 
- Krankheitsbedingter Ausfall des Vorsitzenden Ende Nov.  

  
  
 
 
Niendorf a. d. St., den 16.10.2022 
 
 
gez. Sönke Hack 
 ……………………………………….………………………..         
Sönke Hack         
Vorsitzender  Planungs- und Bauausschuss  

  

gez. Dr.Wolfgang Herzog 
 ……………………………………….………………………..         
GV Dr.Wolfgang Herzog         
 Protokollführer  


